
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 05.02.2020  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_04_VII) wurde am 
Mittwoch, 05.02.2020 im Sitzungszimmer des Rathauses, Hohenerxlebener Str. 12, Staßfurt 
durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:35 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   
Herr Hans-Jürgen Lärz (Vertreter für Herrn Maschke)  

Fraktion DIE LINKE 
Herr Peter Maier (Vertreter für Herrn Fütterer) 
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion FDP 
Herr Sven Schneider   

Fraktion SPD/Grüne 
Frau Anja Wagner   

Protokollantin 
Frau Tina Wendt   

beratende Mitglieder (Fraktion UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Fraktion AfD 
Herr Gerhard Witte   

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Hans-Georg Köpper – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Jugend und Kultur 

Stadtseniorenbeirat 
Frau Angelika Flügel   
 
 

Abwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Titus Maschke   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Carsten Fütterer   
 
 

 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

6. Informationen der Verwaltung  
 

7. Einwohnerfragestunde  
 

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

8. Sachantrag zur Erhöhung des Zuschusses an den Theaterförderverein 
Sachantrag 0119/2020 
 

9. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr G. Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport 
und begrüßt alle Anwesenden.  

    
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
    
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 7 von 7 Mitgliedern des Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit 
wird festgestellt.  

    
 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-

nen und Veränderungen der Tagesordnung  
  

Herr G. Wiest 
stellt einen Antrag auf Rederecht für die Vorsitzende des Theaterfördervereins, 
Bianca Görke. 
 
Abstimmungsergebnis über das Rederecht: 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit dem Rederecht festgestellt.  

    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr G. Wiest 
lässt über die Niederschriften vom 06.11.2019 und vom 04.12.2019 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis über die Niederschrift vom 06.11.2019: 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Abstimmungsergebnis über die Niederschrift vom 04.12.2019: 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
 
Die Niederschriften der vorhergegangenen Sitzungen werden ohne Änderungen 
festgestellt.  

    
 6. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Siebert 
informiert über folgende Themen: 
 

- Investitionsfördermaßnahmen: 
Grundschule Uhland: 

o Gebäudeplanung wird neu vergeben 
o gemeinsam mit der SALEG wird die zukünftige Raumplanung            

überarbeitet mit Schulleitung und Gebäudemanagement 
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Schulzentrum Nord 
o auch hier wird die Gebäudeplanung neu vergeben, nur ein Büro 

hat sich auf die Ausschreibung gemeldet: Kirchner & Przyborowski 
o zeitnah Projektbesprechung gemeinsam mit der SALEG und dem 

SLK 
 

Sporthalle Uhland 
o derzeit keine Fördermöglichkeiten für einen Neubau 
o auch Gespräch SALEG mit dem MF-LSA war erfolglos 

 
- Konzept Albertinesee 

o Ausschreibung zur Konzepterstellung wird derzeit vorbereitet 
o Ziel ist es, das Konzept so zeitnah vorliegen zu haben, um ggf. im 

HH 2021 Mittel für die Ausführung einzuplanen 
 

- Museumskonzept 
o Ing.-Büro Boos erarbeitet derzeit das Konzept 
o Einbeziehung des Museumsbeirats und des Ausschussvorsitzen-

den, Herrn Wiest 
o fachlich begleitet durch die Vorsitzende des Landesmuseumsver-

bandes, Frau Kopp-Sievers 
o Ergebnis wird noch in diesem Monat vorliegen 

 
- Runder Tisch Sport 

o Termin war am 28.01.2020 im Stadion der Einheit 
o außer dem SV 09 als Gastgeber war kein Vereinsvertreter anwe-

send, so dass die Veranstaltung nicht stattfinden konnte 
 

- Verwendung der 25.000 Euro für das Salzlandfest 2019 
o Anfrage wurde schriftlich über das Sitzungsdienstprogramm be-

antwortet 
o ergänzend noch ein kleiner Rückblick in Bildern 
o kann mit der Niederschrift der Sitzung digital bereitgestellt werden 

(siehe Anlage 1) 
 

- Weihnachtsmarkt 
o Kündigung seitens des Gewerbetreibenden eingegangen (Vertrag 

zur Durchführung des Weihnachtsmarktes) 
o Interessenbekundungsverfahrens wird vorbereitet 

 
Herr G. Wiest 
Was heißt denn, dass die Raumplanung in der Grundschule Ludwig Uhland 
überarbeitet wird? In welcher Hinsicht? 
 
Frau Siebert 
In der oberen Etage war eine große Aula vorgesehen. Das Gebäude müsste so 
ertüchtigt werden, dass diese Aula über mehrere Klassenräume gebaut werden 
kann. Wir haben diesbezüglich aber eine Lösung gefunden. Unten soll eine Men-
sa gebaut werden, welche nun ein größeres Ausmaß annehmen soll, sodass sie 
gleichzeitig als Aula dienen kann. 
 
Herr G. Wiest 
Soll denn die Aula noch größer werden als die vorhandene Aula? 
 
Frau Siebert 
Ja, sie soll wesentlich größer werden. 
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Herr G. Wiest 
Es gibt keine Fördermöglichkeiten für die Sporthalle der Grundschule Ludwig 
Uhland. Geschlossen ist sie aber noch nicht, oder? 
 
Frau Siebert 
Doch, sie ist bereits geschlossen. 
 
Herr G. Wiest 
Was gibt es aber dann für Möglichkeiten Schulsport zu betreiben? Wäre es nicht 
eine Möglichkeit die Kirchstraße wieder anzumieten für den Unterricht? 
 
Frau Siebert 
Das wäre zunächst einmal eine Überlegung, wo wir aber erst Verhandlungen 
durchführen müssten. 
 
Herr Lärz 
Es geht um das Konzept Albertinesee. Ich kann mich entsinnen, dass Herr 
Schnock und Herr Krüger einen Brief abgegeben haben. Ist das in der Planung 
mit eingeschlossen? 
 
Frau Siebert 
Das habe ich im Ortschaftsrat erläutert. Wir müssen jetzt als Verwaltung einen 
Planer finden. Sobald dieser feststeht, werden wir ein gemeinsames Treffen für 
alle interessierten Ortschaftsräte und die beiden engagierten Herren einberufen. 
 
Herr G. Wiest 
Ging die Einladung für den runden Tisch des Sports per Post oder per E-Mail 
raus? Ich habe keine erhalten und bitte um Prüfung. 
 
Frau Siebert 
Die Einladung ging per E-Mail raus. 

    
 7. Einwohnerfragestunde  
  

Es gibt keine Einwohnerfragen.  
    
  Beratung und Beschlussfassungen  
    
 8. Sachantrag zur Erhöhung des Zuschusses an den Theaterförderverein 

Sachantrag 0119/2020 
  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Frau Flügel 
gibt im Namen des Seniorenbeirates der Stadt Staßfurt eine Empfehlung zum 
Sachantrag ab (siehe Anlage 2).  
 
Herr Schneider 
fragt nach den Gründen für einen Sprung in den Personalkosten um 60 T€ ge-
genüber 2018. 
 
Frau Görke 
erklärt, dass es sich um eine geförderte Stelle handelt, für die auch die Einnah-
menerhöhung mit gleichem Betrag ausgewiesen ist. 
 
Herr Schmidt 
regt eine Dynamisierung des Personalkostenzuschusses an. 
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Herr Wagner 
gibt zu bedenken, dass ohne Kompensationsvorschlag keine Spielräume im 
Haushalt wären. 
 
Herr Schneider 
meint, dass alle Vereine finanzielle Problem hätten und er einer Ungleichbehand-
lung nicht zustimmen könne. Er fragt, warum es immer noch keine Gebäudeüber-
tragung gegeben hätte. 
 
Herr Wagner 
Ein Gutachten zum Erbpachtzins gibt es. Es muss jetzt mit dem Eigentümer ver-
handelt werden. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat beauftragt den Oberbürgermeister, die Höhe des Zuschusses an den 
Theater- Förderverein für die Personalkosten des Theaterleiters und der Fach-
kraft für Veranstaltungstechnik des „Salzlandtheaters“ an die aktuellen Personal-
kosten anzupassen. Der Zuschuss ist ab 1.1.2020 auf 74.000 € jährlich zu erhö-
hen. 
    

 mehrheitlich angenommen  
Ja 4  Nein 2  Enthaltung 1   
 

 9. Anfragen und Anregungen  
  

Herr Schmidt 
ich habe mir die Beantwortung der Frage mit den historischen Gebäuden etc. 
angeschaut. Frau Epperlein hat geantwortet, dass sie eine Anlage mit den 
Denkmälern beigefügt hat. Diese befindet sich aber nicht daran. 
 
Frau Siebert 
Wir haben es noch nicht geschafft, die Kunstobjekte anhand einer Mitteilungsvor-
lage darzustellen. 
 
Herr Schmidt 
Die andere Anlage zu den Denkmälern fehlt aber auch. Ich bitte um schnellst-
mögliche Nachlieferung. 
 
Herr Schneider 
Es geht um das Soziokulturelle Zentrum. Kriegt man bei dieser Geschichte nicht 
irgendwie die Lebenshilfe mit ins Boot? 
 
Herr Wagner 
Nein, die Lebenshilfe bekommt man eher nicht mit involviert. Es bleibt alles offen. 

 

 

Gerhard Wiest 
Ausschussvorsitzender 

Tina Wendt 
Protokollantin 
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